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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

責任編輯 董逸薇 美編 王彬彬

美不再對華商品加徵新關稅
中美同意重啟經貿磋商

習：合作比摩擦好
習近平指出，中美關係是世界上最重要的雙邊關係

之一。回顧中美建交以來的40年，國際形勢和兩國關
係都發生了巨大變化，但一個基本的事實始終未變，
那就是中美合則兩利、鬥則俱傷，合作比摩擦好，對
話比對抗好。當前，中美關係遇到一些困難，這不符
合雙方利益。中美兩國雖然存有一些分歧，但雙方利
益高度交融，合作領域廣闊，不應該落入所謂衝突對
抗的陷阱，而應相互促進、共同發展。總統先生多次
表示，希望搞好中美關係；你還表示百分之百地贊同
雙方要相互尊重、互惠互利。這是我們應該牢牢把握
的正確方向。雙方要按照我同總統先生確定的原則和
方向，保持各層級交往，加強各領域合作，共同推進
以協調、合作、穩定為基調的中美關係。

特：對華無敵意
特朗普表示，很高興同習近平主席再次會面。我

對 2017 年對中國的訪問仍然記憶猶新，那是我最愉
快的一次出訪。我親眼看到了非常了不起的中華文
明和中國取得的非常偉大的成就。我對中國沒有敵
意，希望兩國關係越來越好。我珍惜同習近平主席
保持良好的關係，願意和中國加強合作。特朗普表
示，美方將和中方按照兩國元首確定的原則和方
向，努力工作，共同推進以協調、合作、穩定為基
調的美中關係，並表示相信美中元首此次會晤將有
力推動美中關係發展。

關於經貿問題，習近平強調，從根本上講，中美經
貿合作的本質是互利雙贏。中美雙方存在巨大利益交
集，兩國應該成為合作好夥伴，這有利於中國，有利
於美國，也有利於全世界。中方有誠意同美方繼續談
判，管控分歧，但談判應該是平等的，體現相互尊

重，解決各自合理關切。在涉及中國主權和尊嚴的問
題上，中國必須維護自己的核心利益。作為世界前兩
大經濟體，中美之間的分歧終歸是要通過對話磋商，
尋找彼此都能接受的辦法解決。

中方冀美公平對待中企及留學生
習近平強調，中方希望美方公平對待中國企業和中

國留學生，保證兩國企業經貿投資正常合作和兩國人
民正常交流。

特朗普表示，美方希望通過協商，妥善解決兩國貿
易平衡，為兩國企業提供公正待遇。美方將不再對中
國出口產品加徵新關稅。希望中方能從美國增加進
口。美方願同中方達成彼此都可接受的貿易協議，這
將具有歷史意義。

兩國元首同意，在平等和相互尊重基礎上重啟經貿

磋商，美方不再對中國產品加徵新的關稅。兩國經貿
團隊將就具體問題進行討論。

特朗普表示，中國有很多非常優秀的學生。我一直
歡迎中國留學生來美國留學。

習近平闡述了中國政府在台灣問題上的原則立場。
特朗普表示，我重視中方在台灣問題上的關切，美方
繼續奉行一個中國政策。

習近平重申了中方在朝鮮半島問題上的原則立場，
表示中方支持美朝領導人保持對話接觸，希望美朝雙
方顯示靈活，相向而行，盡快重啟對話，找到解決彼
此關切的辦法。中方願為此繼續發揮建設性作用。特
朗普表示，美方重視中方在朝鮮半島問題上的重要作
用，願同中方保持溝通協調。

丁薛祥、劉鶴、楊潔篪、王毅、何立峰，以及美
國國務卿蓬佩奧、財政部長鉧欽等多位政府高級官

員出席。

向國際社會發出積極正面信號
國家主席習近平行程結束之際，國務委員兼外交部

長王毅向隨行記者介紹此訪情況。
在談到中美元首會晤時，王毅說，兩國元首會晤達

成的最重要共識是：雙方同意繼續推進以協調、合
作、穩定為基調的中美關係。雙方宣布將在平等和相
互尊重基礎上重啟經貿磋商。這些重要共識向國際社
會和全球市場發出積極和正面信號。

此外，王毅說，今年6月以來，習近平主席接連四
次出訪，創造了新中國外交史上的紀錄。這四次重要
外交活動緊密銜接、協調推進，實現了中國國際影響
的再提升、外交總體布局的再完善、戰略運籌空間的
再拓展。

◀昨日上午，國家主席習近平同美
國總統特朗普在日本大阪舉行會晤。

新華社

G20首腦宣言寫明維護自由貿易

【香港商報訊】為期兩天的 G20 大阪峰會於當
地時間29日下午閉幕。美國總統特朗普在閉幕後
的記者會上表示美國企業可以繼續向華為出售零
件。為此，中國外交部 G20 特使、國際經濟司司
長王小龍在位於大阪的中國代表團新聞中心舉行
的中外媒體吹風會上回應表示，特朗普在記者會
上講到，美方有可能會解除對華為公司的一些限
制。如果美方說到做到的話，我們肯定是歡迎
的。

特朗普在大阪出席二十國集團後召開記者會，
被問到是否代表美國商務部會將華為剔出 「實體
清單」，他表示近日會再討論，指華為是一個複
雜問題，美方會仔細研究，容後處理，但他當天
早上與國家主席習近平會面時，未有談及華為副
董事長孟晚舟被加拿大拘捕事件。

加拿大稱習近平與杜魯多簡短互動
此外，加拿大總理杜魯多辦公室透露，杜魯多

與國家主席習近平昨日在日本大阪出席二十國集
團峰會期間，有簡短、正面及建設性互動。加拿
大去年12月應美國要求，拘捕華為副董事長孟晚
舟。今次是中加關係呈現緊張後兩國領袖首次接
觸，從片段所見，習近平與杜魯多昨日握手並透
過傳譯短暫交談。在工作午宴期間，杜魯多坐在
習近平旁邊。加拿大官員說，如有需要，兩國領
袖可能有更多對話機會。

美或解除限制華為
中方冀說到做到

【香港商報訊】昨日下午，在日本大阪召開的二
十國集團（G20）領導人第十四次峰會結束了兩天
的會期，在通過首腦宣言後閉幕。據央視新聞報
道，G20大阪峰會是在當前單邊主義和保護主義嚴
重衝擊國際經濟秩序，全球經貿關係緊張，世界經

濟面臨的風險和不確定性明顯上升的情況下召開
的。對此，首腦宣言明確提出要 「維護並發展自
由、公正、非歧視的貿易體制」。

寫入「大阪藍色海洋願景」
在29日的記者會上，主辦國日本首相安倍晉三列

舉了G20大阪峰會的成果。其中他提到，日本提出
的到2050年使塑料垃圾造成的海洋污染為零的 「大
阪藍色海洋願景」取得了與會各國的共識。同時他
表示，全球經濟由於貿易緊張，存在下行風險。本
次G20大阪峰會明確地確認了自由、公平和非歧視

的自由貿易基本原則，就決心引領經濟強勁發展達
成了一致。

共同社稱，與去年的宣言相同，今年也未寫入
「與保護主義鬥爭」的措辭。對於應對全球變暖的

《巴黎協定》也未展現出一致姿態，反映出協調工
作的極限。

貿易地緣政治相關緊張加劇
宣言考慮到中美貿易摩擦和中東局勢，顯示危機

感稱 「貿易和地緣政治相關緊張加劇」，再次確認
各國將動員財政、貨幣等所有政策。還談及有必要

改善世界貿易組織（WTO）的功能。
環境保護方面，美國重申退出《巴黎協定》，其

他19個國家和地區再次確認將全面履行協定。宣言
還寫入了使塑料垃圾導致的新海洋污染到2050年為
零的 「大阪藍色海洋願景」。

德國之聲消息稱，德國總理默克爾稱，美國最終
同意在峰會的首腦宣言中表明自己保護氣候的決
心，為各參會國在峰會結束時共同推出首腦宣言掃
清了障礙。之前，各界擔心由於美國對氣候保護承
諾的牴觸情緒，此次G20峰會有可能無法推出首腦
宣言。

【香港商報訊】國家主席習
近平昨日同美國總統特朗普在
大阪舉行會晤。兩國元首就事
關中美關係發展的根本性問
題、當前中美經貿摩擦以及共
同關心的國際和地區問題深入
交換意見，為下階段兩國關係
發展定向把舵，同意推進以協
調、合作、穩定為基調的中美
關係。

邱騰華：中美重啟談判消減企業擔心

中美兩國元首同意在平等和相互尊重基礎上重啟經貿磋商。 新華社

【香港商報訊】商務及經濟發展局局長邱騰華昨天
表示，中美同意重啟談判，可將4月暫停談判以來的
負面影響減到最低，而美方承諾暫緩再向3000億美元
中國貨加徵關稅，亦可消減企業的擔心。

他表示，過去一年以來，關稅措施已對中美，以及
在內地設廠，將產品輸美的港人造成經濟負擔，從而
影響本港第一季經濟增長，以及貿易、零售及旅遊等
表現。

邱騰華認為，本港企業及投資者要做最壞打算及準
備，相信業界會審慎觀察具體情況，當局會繼續推廣

協助中小企的措施，讓更多受影響企業受惠。
國際貨幣基金組織總裁拉加德發表聲明，在歡迎

中美恢復貿易談判的同時，指已實施的關稅正拖累
全球經濟，一些未解決的問題亦為未來帶來很大不
確定性，呼籲 G20 成員國政府，降低關稅及其他貿
易障礙。

專家：中美貿易摩擦按下暫停鍵
中新社引述專家分析指，大阪峰會為中美貿易摩擦

按下了暫停鍵，雙方重回阿根廷峰會的共識，接下來

雙方談判團隊將去解決具體問題，最終目標還是要達
成一個雙方能接受的協議。

中國社會科學院世界經濟與政治研究所研究員高凌
雲表示，今次會晤結果表明 「合則兩利，鬥則俱傷」
的基本原則已為美國接受。美國對華加徵關稅與中國
反制舉措的推出，對美國的不利影響逐漸顯現，且美
國國內反對加徵關稅的聲音越來越大，這與美國進入
選舉季亦有關係。

據悉，兩國元首就事關中美關係發展的根本性問
題、當前中美經貿摩擦以及共同關心的國際和地區問
題深入交換意見，為下階段兩國關係發展定向把舵，
同意推進以協調、合作、穩定為基調的中美關係。

吉林大學公共外交學院副院長孫興傑指出，中美元
首外交已成為中美關係穩定的壓艙石。從G20阿根廷
峰會到大阪峰會，中美元首雙邊會晤已成為多邊外交
平台中最受關注的會晤，甚至可謂在G20中越來越呈
現出 「G2」。

習近平在會晤開始時談及了中美 「乒乓外交」的歷
史佳話。特朗普則表示，他對中國沒有敵意，希望兩
國關係越來越好。中國人民大學國際關係學院副教授
刁大明表示，中美在遇到波折之際需要回溯歷史和初
心，究竟中美雙方對彼此意味什麼，中美關係的穩
定對世界意味什麼。 「無論如何，中方的態度始終
是積極而堅定的。」

孫興傑指出，大阪峰會為中美貿易摩擦按下了暫停
鍵，雙方重回阿根廷峰會的共識，接下來雙方談判團
隊將去解決具體問題，最終目標還是要達成一個雙方
能接受的協議。高凌雲建議，未來雙方可以嘗試早期
收穫的談判形式，一步一步往前推進談判。


